
Le Comité Permanent des Jeunes
Frères  de  l’Institut  s’est  réuni  à
Antananarivo, Madagascar
Du  23  au  27  novembre,  le  Comité
permanent des jeunes frères de l’Institut
s’est réuni à Antananarivo (Madagascar).
Le  Comité,  composé  des  Frères  Arockia
Samy (LASAD),  Eduardo  Rivera  (Bolivie-
Pérou),  Matthew  Kotek  (SFNO),  Miguel
Marcos  (Arlep)  et  Urbain  Andrinirina
(Madagascar),  représente chaque Région
de l’Institut.  Bien que le  Comité se soit
réuni  virtuellement  chaque mois  depuis  sa  création en mars,  cette  première
réunion en présentiel a permis d’approfondir les objectifs du Comité, de réfléchir
à la manière dont il peut soutenir les efforts de pastorale des vocations au sein de
l’Institut,  d’examiner les  résultats  d’une enquête mondiale auprès des jeunes
Frères et d’élaborer un plan d’action pour orienter ses travaux futurs. Le Frère
Miguel  Marcos,  président  du  Comité,  a  partagé  :  «  Dans  l’esprit  de  la  IIe
Assemblée Internationale des Jeunes Frères et du Mouvement Levain, le Comité a
décidé de se rencontrer “avec les périphéries, non comme un but, mais comme un
point de départ pour la transformation des vies”.  Partant de ce principe,  les
Frères  membres du Comité  se  sont  réunis  pour  définir  leurs  horizons,  leurs
objectifs et leurs axes d’action pour les trois prochaines années. »

Le choix de tenir la réunion à Madagascar reflète l’esprit actuel de l’Institut, qui
vise à être en contact direct avec les réalités locales. Il est significatif que le
District de Madagascar soit l’un des plus jeunes de l’Institut en termes d’âge
moyen des Frères. Madagascar est également la patrie du Bienheureux Frère
Raphaël Rafiringa. Cette rencontre a offert l’opportunité de constater la grande
dévotion du peuple malgache envers le Bienheureux Frère Raphaël, notamment
lors de la messe célébrée au sanctuaire qui lui est dédié. Les journées ont aussi
permis de partager des moments de prière et de fraternité avec les Frères de la
communauté du Provincialat, de la communauté du Postulat, ainsi qu’avec un
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groupe représentant les jeunes Frères du District. Ces moments enrichissants et
fraternels ont apporté beaucoup d’encouragement au Comité dans sa réflexion
sur l’Institut aujourd’hui et son avenir. Comme l’a exprimé le Frère Eduardo : «
Être sur la terre du Frère Raphaël Rafiringa a été une occasion de reconnaître la
vitalité  de  l’Église  locale.  Cela,  ajouté  au  témoignage  des  jeunes  Frères  et
postulants, nous a rempli d’espoir face aux défis de notre vocation et de notre
mission. Par ailleurs, vivre la joie et l’hospitalité des communautés lasalliennes a
été un cadeau qui nous a rappelé l’appel à être “témoins de fraternité”. »

Tout  en  travaillant  sur  son  programme
quotidien,  le  groupe a  pris  le  temps de
visiter  divers  ministères.  Le  Comité  a
notamment  visité  le  Centre  Anosibe,  un
projet éducatif pour les jeunes filles géré
par l’association locale Signum Fidei.  Le
même  jour,  les  Frères  ont  visité  Sainte
Famille  Mahamasina  –  Hakuna  Matata,

une grande école dirigée par les Frères locaux. Cette visite a été une occasion de
découvrir un ministère éducatif et d’intéragir avec les élèves. Enfin, une visite
fraternelle a eu lieu à la résidence des Frères aînés, où le groupe a passé du
temps avec le Frère Vincent Rabemahafaly, doyen du District et ancien Conseiller
Général de l’Institut.

Ces journées de travail et de visites ont permis aux Frères de mieux cerner et
comprendre leur mission. Comme l’a noté le Frère Arockiasamy : « [Ces] journées
m’ont fait  sentir que la connexion mondiale de la fraternité lasallienne a été
renouvelée. Une plateforme solide a été créée pour écouter, observer et établir de
nouvelles connexions plus fortes entre les Lasalliens afin de soutenir la mission et
la vocation. » Il a ajouté : « Je pense que les membres ont compris qu’ils avaient
en partie pour mission d’établir des connexions entre les Bureaux et Commissions
de notre  Institut,  avec  un objectif  clair  :  répondre  à  l’appel  pour  servir  les
nécessiteux et les périphéries. »

Le Frère Urbain a souligné que le temps passé ensemble « a été marqué par un
fort esprit de fraternité. » Concernant les discussions, il a mentionné : « Plusieurs
points importants ont été soulevés par les membres, qui ont tenu compte des défis
rencontrés par les jeunes Frères dans les Districts et Régions. Chaque réunion a
été  une  occasion  de  discuter  de  nouvelles  voies  pour  renforcer  la  vie  et  la



vocation des jeunes Frères dans le monde actuel. »

En  ce  qui  concerne  les  perspectives
d’avenir,  le  Frère  Matthew  Kotek  a
partagé : « Après cette première réunion
en  présentiel  du  Comité  Permanent  des
Jeunes  Frères,  nous  avons  pu  clarifier
notre rôle par rapport aux jeunes Frères
a ins i  qu ’ aux  d i ve r s  Bureaux  e t
Commissions  de  la  Maison  Généralice.
Nous espérons devenir un lien qui incite
les jeunes Frères à s’impliquer davantage dans la mission lasallienne à tous les
niveaux de l’Institut. »

Les réunions ont été suivies par le Frère Chris Patiño, Conseiller Général, qui,
avec le Frère Anatole,  accompagne le Comité au nom du Frère Armin et du
Conseil Général. Dans les mois à venir, le Comité partagera une mise à jour plus
formelle sur ses travaux, objectifs et plan d’action. Il continuera de se réunir
virtuellement une fois par mois et tiendra sa prochaine réunion en présentiel vers
la fin de 2025.

* Fuente: Hno. Chris Patiño.


